

David Tralma

Si su primer día de gira en la Región de La Araucanía estuvo marcado por la ola de homicidios y la inseguridad, durante su segunda jornada en la zona, el Presidente Gabriel Boric se preocupó de instalar en la primera línea de sus vocerías la reforma de pensiones que hoy está en trampa en el Congreso.

“Yo quiero destacar que hay una luz de esperanza porque llegamos a un acuerdo de procedimiento en el Senado que espero que se repique en la Cámara de Diputados, en su momento, y logremos llegar a un acuerdo”, dijo el Mandatario en una actividad de entrega de condominios en la comuna de Gorbea.

Su mensaje de mejorar las pensiones se reiteró después en un acto de Nueva Imperial, donde inauguró un nuevo centro de cuidados.

De este modo, el Presidente realizó el acuerdo logrado con los senadores y el gobierno, donde jugó un rol clave el ministro de Hacienda, Mario Marcel, y emplazó a los diputados a seguir la misma línea durante la tramitación del proyecto en la Cámara Baja.

La Sala del Senado aprobó, el pasado 7 de agosto, la autorización para que la Comisión de Trabajo y Previsión Social pueda votar en general y en particular a la vez el proyecto de reforma previsional, para despacharla a más tardar en enero de 2025 de su segundo trámite constitucional. La autorización contó con 32 votos a favor y dos abstenciones.

El protocolo de acuerdo establece al menos nueve puntos como prioritarios durante la tramitación. Dentro de este grupo están, por ejemplo, “mecanismos que permitan elevar el ahorro para pensiones, que involucren la tasa de cotización” e “Incrementar el monto de las pensiones actuales y de quienes están próximos a pensionarse, que aún tengan bajas tasas de reemplazo, a través de un Seguro Social. Este beneficio, según el diagnóstico ampliamente compartido, será transitorio y debe estar focalizado en mujeres y en personas de alta densidad de cotizaciones”.

Esto último, al ser solo transitorio, generó ruido en el FA, donde diputados se descolgaron y transparentaron sus reparos con respecto del acuerdo alcanzado con los senadores. Si bien desde dicha colectividad no dan por muerto el contenido de la reforma, lo cierto es que afirmaron que lo tramitado en la Cámara Alta “no es vinculante” con lo que les toque trabajar a ellos.

En este contexto, Boric agregó ayer que “más de 10 años llevamos sin ponernos de acuerdo los políticos, yo soy político, en una reforma de pensiones. (...) Al final no es por nosotros, no es un triunfo ni derrota del gobierno, es por la señora Matilde, Elizabeth, Digna”.

Y añadió que la solidaridad no era un “capricho de la izquierda voluntarista”.

#### El cara a cara de presidente de Amarillos con Boric

Durante su segundo día en La Araucanía -región que visita de manera oficial por tercera ocasión desde que tomó el mando-, Boric estuvo acompañado en sus actividades por distintas autoridades locales de la zona, como el



► El Presidente Gabriel Boric con un cultrún durante su visita en la Región de La Araucanía.

## Gira por La Araucanía: Boric emplaza a diputados a replicar acuerdo en pensiones del Senado

**El Mandatario** destacó la propuesta lograda con los senadores y llamó a la Cámara a seguir esa línea. En su partido, el FA, los parlamentarios ya manifestaron que esos contenidos conversados “no son vinculantes”.

senador y timonel del PPD, Jaime Quintana; el delegado regional, José Montalva; el secretario ejecutivo de la Comisión Para la Paz y el Entendimiento, Víctor Ramos; o los diputados Miguel Ángel Becker, Ericka Ñanco y Andrés Jouannet.

Este último además es presidente del partido Amarillos por Chile y ha sido uno de los más críticos con la gira presidencial en la zona, ya que ha apuntado a que este era un buen momento para conversar con las víctimas de la violencia rural.

Esto, y otras críticas, Jouannet planteó que se lo iba a transmitir al Presidente Boric cuando tuviera la oportunidad.

Así lo intentó hacer en Lautaro, pero no lo logró. Sin embargo, apenas terminó una actividad de entrega de condominios en Gorbea, el diputado cumplió e interceptó a Boric, momento en el que tuvo la oportunidad para contar-

le sobre su malestar por el manejo del gobierno en materia de seguridad en la región de La Araucanía.

Si bien Jouannet no quiso revelar el motivo de su gesticulada conversación con Boric -que se extendió por cerca de tres minutos-, posterior al intercambio transmitió que “creo que quienes le hacen la agenda al Presidente debieron haberle también señalado que él, cuando viniera a La Araucanía, tenía que naturalmente poner temas que son importantes para nosotros; el terrorismo, la pobreza, el desempleo que sigue en la región, el Índice de Desarrollo Humano -que acaba de sacar el PNUD- muestra que la calidad de vida de La Araucanía es una de las peores de todo el país, y la verdad es que el Presidente no ha hablado de eso”.

Además del diputado de Amarillos, otros representantes del mundo parlamentario también se han mostrado críticos de la gira e in-

cluso se han restado de las actividades presidenciales, como la diputada Gloria Naveillán y su par Stephan Schubert.

Esto se suma a las críticas que existen en el mundo empresarial con Boric por restarse del Encuentro Nacional Empresarial de La Araucanía (Enela) que se realizará este jueves.

Deuda histórica

Durante la jornada, el Presidente Boric también aludió a uno de los temas que más han resentido desde la izquierda de su coalición y que estaba comprometido en el programa de gobierno: el pago de la deuda histórica a los profesores.

Se trata de una medida sobre la que el gobierno no ha entregado detalles, los que han sido solicitados desde sectores como el PC. Boric, en todo caso, solo afirmó que sería un proyecto de ley enviado durante el transcurso de este año 2024. ●